

Cuires et Saint-Rambert : cette île porta le nom d'*Insula Barbara* (Île-Barbe). Quand le pays des Ségusiaves et la Gaule eurent été solidement conquis, des chefs romains s'établirent dans les campagnes, qu'ils couvrirent de leurs villas ; ils étaient chez eux.

Mais, auprès du peuple conquérant, demeurait la nation conquise des Ségusiaves ; elle avait conservé une partie de son territoire, son administration municipale, et celles de ses communes particulières que les vainqueurs avaient bien voulu lui laisser. Des rapports, de jour en jour plus intimes, l'unissaient aux Romains que la conquête avait installé chez elle. Il y avait entre les deux peuples un échange continu de bons offices ; une civilisation rapide transforma en peu d'années nos grossiers aïeux ; ils reçurent chez eux les arts de la Grèce et de Rome. Les Ségusiaves étaient nombreux, ils le devinrent bien davantage encore, sous l'influence de la paix publique. Rome se les attacha par des liens indissolubles ; elle leur donna sa langue, ses usages, une partie de ses institutions, et les reçut dans ses armées : ils étaient pour l'empire romain une force nouvelle, un puissant élément de prospérité. Mais, laissons pour un moment les Gaulois ségusiaves, nos ancêtres, et voyons comment Rome consolida sa domination dans leur fertile pays.

§ II. Il n'y avait pas, dans la Ségusiavie, auprès du confluent du Rhône et de la Saône, de cité gauloise de quelque importance ; les Romains n'y avaient trouvé que des habitations éparses dans la plaine et sur le versant des collines. Une ville leur était nécessaire, ils résolurent donc d'en bâtir une : une circonstance accidentelle vint hâter l'exécution de ce projet.

La domination des vainqueurs de la Gaule n'était pas toujours supportée pacifiquement par les peuples indigènes ; ils se révoltaient quelquefois, et parvenaient à se délivrer, pour quelque temps, de maîtres incommodes. Dans une de ces luttes, les colons romains établis à Vienne furent chassés de cette cité par les Allobroges ; ils traversèrent le Rhône, entrèrent sur le territoire des Ségusiaves, et, remontant le fleuve, s'arrêtèrent au lieu